

INTERVENCIÓN

Señora Presidenta:

Tengo el honor de dar esta declaración en capacidad nacional.

Deseo expresar nuestro agradecimiento por su liderazgo durante todo el proceso. Reconocemos sus esfuerzos y el de su cofacilitador por lograr un documento consensado, que reconcilia a esta Comisión como un espacio de debate, pero también de acuerdos. Aplaudimos el logro de una Declaración Política Ministerial que reafirma nuestro compromiso con la plena implementación del Programa de Acción de El Cairo. Reafirmar ese compromiso, significa reafirmar los derechos sexuales y reproductivos de todas las personas. Nos enorgullece que alguien de nuestra región nos haya llevado a este resultado.

Para comenzar, queremos celebrar la adopción de esta Declaración Política, como instrumento clave para fortalecer nuestros esfuerzos en la implementación del Programa de Acción de El Cairo, en especial en su aniversario 30, así como afianzar la legitimidad de la Comisión, y recordar su papel estratégico en el seguimiento de la agenda de población y desarrollo.

Damos la bienvenida al reconocimiento de los impactos de las dinámicas poblacionales, así como la relación ineludible e indivisible entre el Programa de Acción y la Agenda 2030. Además, nos alegra ver reflejado en el texto un

compromiso fortalecido para promover la disponibilidad y el acceso a datos poblacionales de alta calidad, oportunos, relevantes, desglosados y confiables, como herramientas esenciales para dar seguimiento y monitorear el Programa de Acción y medir el progreso hacia el logro de la Agenda 2030 y el vínculo fortalecido entre ambas agendas.

Sin embargo, hubiésemos deseado que Declaración contuviera referencias a los derechos y la salud sexual y reproductiva. Enfatizamos que estos derechos son una parte integral de nuestra agenda y que no podemos dar ni un solo paso atrás. Así mismo, debemos profundizar la relación entre desarrollo y derechos humanos; las prioridades de los países en desarrollo pudieron estar reflejadas de mejor manera. Para lograr lo que queremos, necesitamos también medios para garantizar su implementación.

Queremos destacar también el papel crucial que juega la sociedad civil en el progreso hacia las metas planteadas. Colombia se enorgullece de haber incorporado a representantes de la sociedad civil en estos espacios de diálogo y toma de decisiones y esperamos que este reconocimiento sea siempre expreso.

Las conversaciones difíciles serán necesarias para llegar a los consensos, como hemos escuchado en los llamados de diferentes partes. No podemos seguir sacrificando elementos importantes que están en lugares comunes, bajo la narrativa de la polarización. Operar bajo los mínimos aceptables, como han señalado otros aquí, es negar la obligación que tenemos con todas las personas.

Muchas gracias.

